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Antrag der Fraktionsgemeinschaft Gigg+Volt –  
Schließung des Bahnübergangs Erdkauter Weg 
STV/0135/2021 
 
Sehr geehrter Herr Stadtverordnetenvorsteher,  
 
nachstehender Antrag wurde in der Stadtverordnetenversammlung am 16.12.21 
beschlossen: 
  
Antrag: 
Die Stadtverordnetenversammlung möge beschließen: 
 

• Der Magistrat wird beauftragt zu prüfen, ob die Bahnunterführung Ferniestraße 
für die Erschließung des Gail´schen Geländes zwingend notwendig ist. 
 

• Die Weiterführung der Pläne und Arbeiten zur Umsetzung des Vorhabens 
Schließung des Bahnübergangs Erdkauter Weg mit der Ersatzmaßnahme 
Bahnunterführung Ferniestraße werden ausgesetzt. 
 

Hierzu kann folgendes berichtet werden: 
 
Die Deutsche Bahn beabsichtigt in Abstimmung mit dem Land Hessen und dem RMV bis 
Ende 2025 für die Bahnstrecke 3701 Gießen-Hungen-Nidda eine Taktverdichtung und 
eine Erhöhung der Geschwindigkeit von 80 auf 120 km/h. Dies erfordert von Seiten der 
DB AG eine technische Umrüstung auch der Bahnübergänge, wozu die Bahnübergange 
Aulweg und Erdkauter Weg gehören. Diese beiden Bahnübergänge sind derart 
technisch miteinander verbunden, sodass sie nur zusammen modernisiert werden 
können.  
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Aufgrund dieser Zeitvorgaben der Maßnahmen auf der Bahnstrecke 3701 werden 
zunächst die Bahnübergänge von der DB AG mit Vorrang ertüchtigt.  
Zur Beseitigung des Bahnüberganges Erdkauter Weg ist von Seiten der DB AG noch 
über ein Baurechtsverfahren nach dem Eisenbahnrecht erforderlich und für die gesamte 
Kreuzungsmaßnahme mit Unterführung der Ferniestraße die Anpassung der 
Kreuzungsvereinbarung nach Änderungen des Eisenbahnkreuzungsgesetzes. 
Grundsätzlich halten wir  die Unterführung Ferniestraße, auch im Hinblick auf die 
Erschließung des Gewerbegebiets „Gail’sches Gelände“, für notwendig. Die 
Erschließung kann allerdings nur im Gesamtzusammenhang mit der Weiterentwicklung 
des Gewerbegebietes betrachtet und realisiert werden.    
Bis auf weiteres sehen wir daher keine Notwendigkeit, dieses Projekt zeitnah anzugehen. 
Wir werden die Planungen zur Bahnunterführung bis auf weiteres aussetzen und der 
Bahnübergang Erdkauter Weg bleibt erhalten. 
 
 
 
 
Mit freundlichen Grüßen 

 
 
Alexander Wright 
Bürgermeister 
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